



El presidente Mauricio Macri dejó inaugurado el 134° período de sesiones del Congreso de la Nación con un discurso de una hora en el que convocó a la unidad de los argentinos, se comprometió a dar toda la información de la situación en que encontró el país y anunció el envío de proyectos sociales para avanzar en la meta de pobreza cero y terminar en cuatro años con la inflación.

Macri anunció, entre otras medidas, que enviará proyectos para que la escolaridad comience a los 3 años, se elimine el IVA en los productos de la canasta básica para los sectores más vulnerables y recordó la puesta en marcha de la automatización de los aumentos de las jubilaciones de las jubilaciones y la asignación Universal por Hijo.

{youtube}z1R-WDwO99g?rel=0{/youtube}

También pidió responsabilidad al Congreso en el tratamiento de la aprobación de las condiciones acordadas con holdouts para la finalización del reclamo por el pago de los bonos en default que le impide a la Argentina acceder al crédito.

El Jefe de Estado aseguró que buscará que el país sea parte de la solución de cuestiones globales en cuestiones de pobreza, distribución del ingreso, democracia, derechos humanos, lucha contra el terrorismo y narcotráfico, investigación científica y tecnológica, preservación de la paz, diálogo interreligioso, promoción del comercio y las inversiones y la lucha contra el cambio climático.

El Presidente empleó la primera parte de su discurso para señalar la situación en que encontró al país al 10 de diciembre, marcó las medidas adoptadas hasta la fecha y anunció las propuestas del Gobierno y los proyectos para ser debatidos en el Parlamento.

Macri fue recibido por los presidentes de las Cámaras de Senadores, Gabriela Michetti, y de Diputados, Emilio Monzó, y comenzó su discurso de una hora exacta a las 11.27 ante la Asamblea Legislativa, mientras una multitud escuchaba sus palabras frente al Congreso.

Asistieron a la apertura de las sesiones los gobernadores y los miembros de la Corte Suprema de la Nación, Ricardo Lorenzetti, Elena Highton de Nolasco y Juan Carlos Maqueda. También el Premio Nobel de la Paz, Adolfo Pérez Esquivel, y el líder de la comunidad aborigen Qom, Félix Díaz.

Estos son los puntos principales del discurso

- Encontramos un Estado desordenado y mal gestionado, con sus instrumentos de navegación rotos. Se ocultó información, faltan documentos, no hay estadísticas. Muchas veces ni siquiera están los papeles que deberían estar.
- No podemos tolerar que en un país como el nuestro, con tanta riqueza, todavía mueran chicos por hambre.
- Según el último informe del Observatorio de la Deuda Social Argentina de la Universidad Católica, el 29% de los argentinos está en la pobreza y el 6% vive en la indigencia.
- Hace una década que la Argentina es uno de los países con mayor inflación en el mundo, con un promedio anual por arriba del 20% y una inflación acumulada de aproximadamente 700% en los últimos 10 años.
- Calculamos que el no acceso al crédito le costó a la Argentina 100.000 millones de dólares y 2 millones de puestos de trabajo que no se crearon.
- La corrupción no debe ni puede quedar impune. Debemos darle todas las herramientas al Poder Judicial para que trabaje de forma independiente pero con tiempos veloces.
- Desde 2008 que no se publican los datos de delito. Los primeros datos que pudimos relevar nos indican que estamos en 3400 homicidios por año, lo que representa un aumento de 40% de homicidios con respecto a 2008.
- La ausencia de incentivos a la inversión se vio sobre todo en el mercado eléctrico, tanto en generación como en distribución. Esa es la causa de los cortes de luz, que aumentaron en la región metropolitana casi cuatro veces entre 2003 y 2014.
- En 15 años no se adjudicó en la Argentina el espectro radioeléctrico y se desalentaron las inversiones y la competencia en el sector. El resultado fue una mala calidad de servicio y un retraso tecnológico.
- Es momento de unir a los argentinos y respetar nuestras diferencias.
- Este año se cumplen 40 años del golpe militar, un golpe que consolidó el más oscuro período de nuestra historia. Que este aniversario nos sirva para decir todos juntos: nunca más a la violencia institucional y política.
- Los tres grandes desafíos que hemos asumido para la Argentina son: pobreza cero, combate al narcotráfico y unión de los argentinos.
- Aumentamos 160% el mínimo no imponible del impuesto a las ganancias para que dejen de pagarlo quienes no corresponde que lo hagan. El 75% de los contribuyentes que pagan este impuesto verán un beneficio en su bolsillo de entre 9% y 22%. Y el complemento imprescindible de las escalas deberá ser tratado por el Congreso lo antes posible.
- Aumentamos la cobertura de asignaciones familiares y los montos para quienes más lo necesitan: más de 1.200.000 chicos pasarán a ser incluidos, y 1.600.000 chicos que ya recibían asignaciones pasarán a cobrar el ahora el máximo.
- Cumpliendo con un compromiso que asumimos en la campaña, levantamos el cepo y todas las restricciones cambiarias sin que ocurriese ninguna de las desgracias pronosticadas.

- También sacamos las retenciones a la exportación de casi todos los sectores primarios e industriales, excepto la soja que tendrá una reducción paulatina. Suprimimos las trabas al comercio exterior que frenaba la economía.
- Vamos a cumplir nuestra promesa de hacer de Aerolíneas Argentinas una empresa bien

administrada que sirva para que tengamos un país más conectado sin que sea una carga para los argentinos.

- Estamos construyendo relaciones maduras y sensatas con todos los países del mundo.
- También reafirmamos nuestro compromiso con la democracia y los derechos humanos en la región.
- En el caso del Reino Unido, tal como conversamos con el primer ministro Cameron, dialogar no implica renunciar a nuestro reclamo por la soberanía de las islas Malvinas. Al contrario, el aislamiento y la retórica vacía alejan cualquier posibilidad de encontrar una solución.
- Creamos el primer Ministerio de Modernización de nuestra historia, que trabajará con cinco ejes principales: modernización administrativa; actualización de la infraestructura tecnológica; Gobierno Abierto; Gobierno Digital y, finalmente, una política que desarrolle los recursos humanos que de valor a la carrera pública.
- Otro gran objetivo que nos propusimos como gobierno es derrotar al narcotráfico, la principal amenaza a la seguridad y al modo de vida de los argentinos. Decretamos la emergencia en seguridad y dispusimos que el Consejo de Seguridad Interior permanezca en sesión permanente.
- También hemos encarado una normalización de los medios públicos, buscando que sean medios pluralistas y de calidad, y no espacios de difusión de propaganda de gobierno. Lo hicimos con todas las expresiones culturales y de difusión del Estado.
- Además hemos lanzado el Plan Belgrano, un ambicioso proyecto de reivindicación histórica del norte argentino.
- Vamos a presentar un proyecto de Ley de Universalidad de la educación de nivel inicial a partir de los 3 años.
- Para cuidar a los que menos tienen vamos a proponer la devolución del IVA para los productos de la canasta básica alimentaria.
- Hemos ampliado las asignaciones familiares y vamos a proponer ampliar la Asignación Universal por Hijo para llegar a cada vez más niños.
- Además, me comprometo a trabajar para que al final de la gestión todos los niños reciban un ingreso universal a la niñez, proyecto de autoría de la Doctora Carrió.
- Proyectos como la reforma del Código Procesal Penal, el fortalecimiento de la justicia federal, la Ley del Arrepentido, y del Decomiso de bienes provenientes del crimen organizado tienen que estar en las prioridades de este Congreso.
- Promoveremos la rápida sanción de la ley de Acceso a la Información Pública, para que junto a la política de Gobierno Abierto tengamos un Estado transparente y abierto a la colaboración.
- Ya estuvimos reunidos con todos los partidos políticos y hay consensos acerca de las principales reformas que se harán: terminar con la boleta papel, hacer independiente el control del comicio y unificar el calendario electoral.